



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia Dirección de Comunicación

CEPB

Empresarios: “No es momento de buscar responsables o errores sino encontrar soluciones”

Tras una serie de observaciones y críticas al interior del Movimiento Al Socialismo (MAS) sobre la situación económica del país, los empresarios privados de Bolivia pide a las autoridades nacionales, políticos oficialistas y de oposición, no buscar “responsables” o “errores” y enmarcarse en la búsqueda de soluciones mediante un diálogo entre los principales actores del país.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/empresarios-no-es-momento-de-buscar-responsables-o-errores-sino-encontrar-soluciones-KN6971590>

Empresarios Privados de Bolivia afirman que el diálogo y la unidad “son útiles en la bonanza e imprescindibles en la incertidumbre”

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) se dirigió este martes a los gobernantes, políticos de oficialismo y oposición, además de empresarios y trabajadores, para conminarles directamente tres objetivos: plantear alternativas, encontrar soluciones y concertación, ante la situación económica que atraviesa el país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/empresarios-privados-de-bolivia-afirman-que-el-dialogo-y-la-unidad-son-utiles-en-la-bonanza-e-impres_319504

Industriales apuestan por creación de empleos

Ante el pedido de la Central Obrera Boliviana (COB), aliada del Gobierno, de solicitar un aumento salarial de 10%, los industriales darán su posición mañana, pero adelantan que van por la creación de empleos y no su destrucción, ante un panorama económico complicado nacional e internacional.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/03/29/industriales-apuestan-por-creacion-de-empleos/>

Presentan estrategia para recuperar liderazgo nacional

En los últimos años La Paz perdió participación económica en el Producto Interno Bruto (PIB), por lo tanto, quedó rezagada, ahora la Cámara Departamental de Industrias (Cadinpaz), a través de sus representantes, presentaron una estrategia para retomar el liderazgo nacional, en base a tres ejes: integración, sostenibilidad ambiental y articulación comercial.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/03/29/presentan-estrategia-para-recuperar-liderazgo-nacional/>

La Cámara Agropecuaria prevé que el precio de huevo y del pollo se estabilice en unos 90 días

La Cámara Agropecuaria de Cochabamba (CAC) prevé que el precio de la carne de pollo y del huevo se estabilizará entre 90 y 120 días, con el repoblamiento de las granjas afectadas por la gripe aviar.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/03/28/la-camara-agropecuaria-preve-que-el-precio-de-huevo-y-del-pollo-se-estabilice-en-unos-90-dias/>

Alan Camhi Rozenman presidirá el IBCE

El empresario Alan Camhi Rozenman fue elegido presidente del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) para la gestiones 2023 y 2024. Camhi es economista, financiero y "millennial". Su posesión será el próximo 3 de mayo.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/alan-camhi-rozenman-presidira-el-ibce_319500

Castro mantiene el liderazgo de los avicultores cruceños y enfrenta como mayor desafío la gripe aviar

La Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA) reeligió a Omar Castro como su presidente para la gestión 2023-2025. El desafío más grande que tiene el nuevo directorio es la alerta sanitaria por la influenza aviar.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/castro-mantiene-el-liderazgo-de-los-avicultores-crucenos-y-enfrenta-como-mayor-desafio-la-gripe-avia_319474

ECONOMÍA

Gobierno saca otro crédito internacional de 139 millones de dólares

El Gobierno de Bolivia y su par de Japón suscribieron un acuerdo a través de notas reversales que viabilizan un crédito por 139 millones de dólares que serán destinados al fortalecimiento de sistemas de salud, sostenibilidad y reactivación económica, sistemas de riesgos, entre otros, según la Cancillería boliviana.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/gobierno-saca-otro-credito-internacional-de-139-millones-de-dolares-1K6972974>

“Es fácil lavarse las manos”: diputado recuerda a ministro que Arce era del gabinete económico de Evo

Luego de que el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, afirmara que la economía nacional paga las facturas de no haberse realizado las inversiones necesarias en la gestión de Evo Morales, el diputado del Movimiento Al Socialismo (MAS), Héctor Arce, afirmó que el Gobierno sólo “intenta lavarse las manos” y que el gabinete económico del tiempo de Morales no hizo su trabajo.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/es-facil-lavarse-las-manos-diputado-recuerda-a-ministro-que-arce-era-del-gabinete-economico-de-evo-CH6966532>

La inversión pública en hidrocarburos cae en 77,8% y la producción de gas baja en 32,6%

La inversión pública en hidrocarburos se desplomó en 77,88% desde 2015 a 2022 y la producción de gas natural disminuyó en 32,66% entre 2014 y 2022, cifras que muestran la delicada situación por la que atraviesa ese sector en el país.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/la-inversion-publica-en-hidrocarburos-cae-en-77-8-y-la-produccion-de-gas-baja-en-32-6-AL6973112>

Crisis: hay lista de espera por dólares y bonos vuelven a caer

Desde este lunes, el Banco Central de Bolivia (BCB) programa las compras de dólares para los meses de abril y mayo, de acuerdo con testimonios de los ciudadanos que hacen fila en puertas de esa entidad. A esta situación se suma el registro de una nueva caída en la cotización de los bonos soberanos, ahora valen 55 centavos de dólar, cuando éstos fueron comprados a un dólar.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/crisis-hay-lista-de-espera-por-dolares-y-bonos-vuelven-a-caer-BY6980542>

Banco Central reconoce que otorga fichas para la venta programada de dólares

El Banco Central de Bolivia (BCB) informó que, "con el objetivo de atender de manera eficiente y ordenada la venta directa de dólares estadounidenses", implementó un mecanismo que permite "optimizar los tiempos de espera del público demandante: la otorgación de fichas de atención".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/banco-central-reconoce-que-otorga-fichas-para-la-venta-programada-de-dolares_319467

Jubilados se movilizarán este miércoles y jueves por observaciones a la Gestora

Los jubilados de La Paz y del resto del país tienen observaciones a la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo y se movilizarán para exigir cambios a la Ley de Pensiones y en demanda de participación en el directorio de la entidad estatal para fiscalizar las inversiones.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/jubilados-se-movilizaran-este-miercoles-y-jueves-por-observaciones-a-la-gestora-BJ6975773>

Hidrocarburos prevé más inversión en litio con nuevos acuerdos

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, anunció que en los siguientes días habrá anuncios sobre más inversiones en el litio, principalmente relacionadas a la tecnología de Extracción Directa del Litio (EDL).

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/29/hidrocarburos-preve-mas-inversion-en-litio-con-nuevos-acuerdos/>

García Linera pide acuerdos en el MAS para aprobar ‘urgente’ la ley de compra de oro

El exvicepresidente del Estado, Álvaro García Linera, aseguró que es “urgente” aprobar la ley de compra de oro y destrabar los créditos internacionales para reforzar las Reservas Internacionales. Pidió acuerdos políticos en la bancada oficialista para retomar la confianza en el modelo económico.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/28/garcia-linera-pide-acuerdos-en-el-mas-para-aprobar-urgente-la-ley-de-compra-de-oro/>

Bolivia produce quinua con propiedades únicas a diferencia de Perú, Colombia, India, Chile y España

Los productores de quinua se presentaron en el VIII Congreso Mundial de la Quinua y obtuvieron el certificado de Origen de la Quinua Real tras un estudio denominado "Composición nutricional, huella química de la quinua real boliviana", sobre las diferencias de la variedad de quinua boliviana con otras producidas en países como Perú, Colombia, la India, Chile y España.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230329/bolivia-produce-quinua-propiedades-unicas-diferencia-peru-colombia-india>

ENDE mide la fuerza del viento en Warnes, Montero y Cabezas para la instalación de parques eólicos

ENDE Corporación inició estudios de medición eólica en los municipios cruceños de Warnes, Montero y Cabezas, en los que hay áreas con una fuerza de viento adecuada para producir energía eléctrica. La empresa estatal anunció que también realizará este trabajo en otras zonas del departamento de Santa Cruz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ende-mide-la-fuerza-del-viento-en-warnes-montero-y-cabezas-para-la-instalacion-de-parques-eolicos_319446

Fabriles anuncian marcha nacional con siete demandas que incluyen reincorporación y jubilación digna

La Confederación de Fabriles de Bolivia anunció para este jueves 30 de marzo una movilización a nivel nacional, con un pliego petitorio de siete puntos para la reivindicación de los trabajadores.

Fuente Original:<https://www.erbol.com.bo/econom%C3%ADa/fabriles-anuncian-marcha-nacional-con-siete-demandas-que-incluyen-reincorporaci%C3%B3n-y>

POLÍTICA

Vicecanciller anuncia que en abril habrá una reunión a “nivel político” entre Bolivia y Chile

El vicecanciller Freddy Mamani anunció que para abril habrá una reunión a “nivel político” entre Chile y Bolivia. En el encuentro se tratará una nueva hoja de ruta para definir una agenda bilateral.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/vicecanciller-anuncia-que-en-abril-habra-una-reunion-a-nivel-politico-entre-bolivia-y-chile-JA6983029>

Comisión Mixta oficializa el proceso de las elecciones judiciales con inicio de postulaciones

La Comisión Mixta de Constitución oficializó el inicio del proceso de las elecciones judiciales esta mañana con la recepción de postulantes a los altos cargos del Órgano Judicial, que finalmente serán elegidos por voto popular luego de una etapa de preselección en la Asamblea Legislativa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230329/comision-mixta-oficializa-proceso-elecciones-judiciales-inicio>

Candidatos a magistrados deben tramitar 10 certificados y 6 declaraciones juradas

Este miércoles se iniciará la recepción de documentos de los postulantes a los altos cargos del Órgano Judicial y los profesionales que estén interesados en participar de este proceso deben tramitar una decena de certificados de distintas entidades y realizar seis declaraciones juradas ante notario de fe pública para cumplir los requisitos que exige la Asamblea.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/candidatos-a-magistrados-deben-tramitar-10-certificados-y-6-declaraciones-juradas_319506

Legislativo invitará a la ONU y CIDH para seguir el proceso de preselección de postulantes a las elecciones judiciales

La Asamblea Legislativa Plurinacional invitará a representantes de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), para que participen en calidad de veedores de todas las etapas de los procesos de preselección de candidatas y candidatos al Órgano Judicial y Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Fuente Original:https://www.atb.com.bo/2023/03/29/legislativo-invitar-a-la-onu-y-cidh-para-seguir-el-proceso-de-preseleccion-de-postulantes-a-las-elecciones-judiciales/?fbclid=IwAR1tEJ_oqxDdaVsoKrHwg_anT-QtSvZRLNDxorCHYqnER1mvu7YzOPZNps

En duda imparcialidad de la misión de CIDH

Los representantes de partidos opositores y defensores de derechos humanos cuestionaron al comisionado Joel Hernández después de que se habría parcializado con la narrativa del Gobierno que en 2019 hubo un "golpe de Estado", además de participar abiertamente de un acto organizado para "desagraviar" a exvocales implicados en el caso de fraude.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/29/en-duda-imparcialidad-de-la-mision-de-cidh/>

Richter afirma que opositores atacan a la CIDH porque no logran respaldo a su tesis de fraude

El vocero presidencial, Jorge Richter, afirmó que algunos actores de la oposición critican la labor de la CIDH, pues no lograron respaldo para su tesis del fraude en los comicios generales de 2019.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/03/28/richter-afirma-que-opositores-atacan-a-la-cidh-porque-no-logran-respaldo-a-su-tesis-de-fraude/>

CIDH inicia visitas y entrevistas en Cochabamba y Santa Cruz

La delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) cumple su agenda de trabajo este miércoles en las ciudades de Cochabamba y Santa Cruz, con visitas a cárceles y autoridades locales, además de activistas y dirigentes políticos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230329/cidh-inicia-visitas-entrevistas-cochabamba-santa-cruz>

Gobernador de Chuquisaca denunció ante la CIDH la falta de independencia de la justicia

La delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) llegó este miércoles a Sucre, donde se reunió durante la mañana con el gobernador de Chuquisaca, Damián Condori, quien denunció que la justicia es dependiente del poder político.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230329/gobernador-chuquisaca-denuncio-cidh-falta-independencia-justicia>

Camacho y Añez denuncian los ‘abusos’ del Gobierno ante la CIDH

El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, y la expresidenta transitoria Jeanine Añez, desde las cárceles de Chonchocoro y Miraflores, ambos en La Paz, se reunieron, por separado, con los miembros de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para denunciar los “abusos” del Gobierno que se cometieron desde que un juez decidió detenerlos por el caso golpe de Estado I.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/camacho-y-anez-denuncian-los-abusos-del-gobierno-ante-la-cidh_319497

Advierten que fisuras no dañan al proyecto político del MAS

El domingo, el presidente Luis Arce y el líder del MAS, Evo Morales, exhibieron sus diferencias durante la celebración del 28 aniversario de su partido. El lunes, las dos facciones aprobaron el reglamento para seleccionar a los candidatos al Órgano Judicial. Además, el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, reveló que en el oficialismo no existe una oposición rotunda a la ley para vender oro.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/advierten-que-fisuras-no-danan-al-proyecto-politico-del-mas_319560

Loza a García Linera: No sé si es analista o está pateando a los dos arcos

El senador del Movimiento Al Socialismo (MAS) Leonardo Loza sostuvo que no sabe si el exvicepresidente Álvaro García Linera se está convirtiendo en analista o "está pateando a los dos arcos". Ello a raíz de sus recientes declaraciones de que el presidente Luis Arce y Evo Morales, jefe del MAS, pueden ser los autores de la victoria o de la derrota del MAS si es que no se reúnen.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/loza-a-garcia-linera-no-se-si-es-analista-o-esta-pateando-a-los-dos-arcos-BX6981553>

Mientras Evo arremete contra Arce, su ala radical juega a dos bandos en la ALP

Mientras el expresidente Evo Morales hace cada vez más evidente su aversión contra el presidente Luis Arce con ataques diarios a su gestión, su ala radical, también conocida como la bancada evista en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), juega a dos bandos y se une con los arcistas para aprobar normas que rechaza la oposición.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/mientras-evo-arremete-contra-arce-su-ala-radical-juega-a-dos-bandos-en-la-alp-XY6980088>

Copa ve a Evo desesperado de poder y dice que "le guste o no, Luis Arces es el presidente"

La alcaldesa de El Alto, Eva Copa, considera que el exmandatario y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, está desesperado de poder y le recordó que "le guste o no" el presidente es Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/copa-ve-a-evo-desesperado-de-poder-y-dice-que-le-guste-o-no-luis-arces-es-el-presidente-HN6971449>

Instalan ampliado nacional de gremiales, debatirán proyecto de ley de Ganancias Ilícitas

La confederación nacional de gremiales se reúne en la ciudad de Cochabamba, instalando su magno ampliado. Los gremiales abordarán dos temáticas muy importantes, principalmente al proyecto de ley de Ganancias Ilícitas que está impulsando el gobierno nacional y el cual rechazan contundentemente.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/03/instalan-ampliado-nacional-de-gremiales-debatiran-proyecto-de-ley-de-ganancias-ilicitas/>

Debaten medidas por la “ley de lucha contra lavado de activos”

La Confederación Nacional de Trabajadores Gremiales debate hoy en Cochabamba “varias medidas de presión” contra el proyecto de ley 280 de “fortalecimiento a la lucha contra la legitimación de ganancias ilícitas” que planteó el Ministerio de Justicia a la Asamblea Legislativa Plurinacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/debaten-medidas-por-la-ley-de-lucha-contra-lavado-de-activos_319562

OTROS

Declaran estado de emergencia en Cobija

Ana Lucía Reis, alcaldesa de Cobija, declaró en estado de emergencia a Cobija, debido al crecimiento del río Acre que sigue en aumento, y la situación preocupa cada vez más. La primera autoridad de esa localidad adelantó que se hará un censo para cuantificar con exactitud los daños.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/declaran-estado-de-emergencia-en-cobija_319494

EDITORIALES

El peor de los ciegos

El Gobierno ha decidido la estrategia de la negación. Como si todo se tratara de convencerse solamente a sí mismo, opta por construir su propia versión de los hechos y vivir su propia realidad. En esa realidad paralela, si hay conflictos que enrarecen la deseada normalidad, se los desmerece e ignora; y si la economía hace aguas, al punto de que los “veedores” de los riesgos que ello implica lo advierten, pues se desestima y descalifica los reportes para seguir haciendo de la vista gorda.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/el-peor-de-los-ciegos-MC6958691>

¿Los fondos de pensiones capturados?

En pasados días me llamó la atención que diarios digitales de países de la región, hicieran mención al sistema de pensiones boliviano; sin embargo, al dar lectura a los mismos, grande fue mi sorpresa por el contenido debido a que se expresan imprecisiones sobre la aplicación de la normativa que rige la Seguridad Social de

Largo Plazo en Bolivia, haciendo entender que se habrían implementado medidas recientes para "capturar" los fondos de pensiones, por el cambio de un administrador privado a uno público.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/los-fondos-de-pensiones-capturados-GK6963329>

Dolió la cocachada del hermano Evo

El pasado domingo en el Chapare, donde se reunió la hermandad masista, el hermano mayor dijo que le economía estaba mal y que el Gobierno seguía las recetas del Fondo Monetario Internacional. Ayer, el ministro Montenegro salió a responder.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230329/columna/dolio-cocachada-del-hermano-evo>

Arce, la economía y el 2025

En lugar de generar certidumbre y recuperar la confianza de la gente, el Gobierno se ha enfrascado en un duelo verbal con el expresidente Evo Morales sobre quién sabe más de economía. Lo bueno de esa disputa es que finalmente el ministro Marcelo Montenegro dijo una verdad que otros dijeron antes: las gestiones de Morales dejaron factura y una monumental mentira: que vivíamos sobre un mar de gas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230329/columna/arce-economia-2025>

¿Por qué es importante y urgente aprobar la 'Ley del Oro'?

La llamada 'Ley del Oro' causa una nueva división en Bolivia. Es increíble y frustrante lo que pasa en nuestro país. Cuando lo que más se precisa es unidad, para precautelar la estabilidad y superar el delicado trance por el que pasa la economía ante la caída de las Reservas Internacionales Netas (RIN) del Banco Central de Bolivia (BCB), la exacerbada crítica por políticos y analistas en las últimas semanas ha provocado un cambio en las expectativas de la población, con el peligro de consagrar un "dólar paralelo" más alto que el tipo de cambio oficial, producto de la sobredemanda de dicha divisa y, una vez más, no se llega a consensos y se ahonda la división en el país, lo que puede empeorar las cosas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/por-que-es-importante-y-urgente-aprobar-la-ley-del-oro_319478

Crisis financiera global, ¿cómo afecta a los bolivianos?

En las últimas semanas el sistema financiero internacional, se vio sorprendido por la quiebra de dos bancos norteamericanos que provocaron riesgo de quiebra en otras entidades financieras, incrementando sus pérdidas y caídas en las cotizaciones bursátiles, sobre todo de Europa y principalmente en España.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/crisis-financiera-global-como-afecta-a-los-bolivianos_319481

Restablecer las relaciones diplomáticas con Chile

El 17 de marzo de 1978, hace 45 años, luego del fracaso de las negociaciones entre los presidentes Banzer y Pinochet, Bolivia decidió romper relaciones diplomáticas con Chile. En nuestra historia, es el único caso de un conflicto con un vecino que se ha extendido tanto, y en América es el más prolongado, luego de que Cuba y Estados Unidos reiniciaron sus relaciones en 2015, después de 54 años de haberlas interrumpido.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/restablecer-las-relaciones-diplomaticas-con-chile-CI6974712>

COYUNTURA

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.853.785 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 65 y contagios dengue 17.378

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.853.785 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original:<https://www.minsalud.gob.bo/7477-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-853-785-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-65-y-contagios-dengue-17-378>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook